



BOLETIN DE PRENSA

DIRECCIÓN DE SALUD INTEGRAL

OPS, MINSALUD, SECRETARIA DE SALUD DE SANTANDER REALIZAN:

CURSO DE CLASIFICACIÓN INTERNACIONAL DE ENFERMEDADES (CIE)

Un curso básico de *Clasificación Internacional de Enfermedades (CIE 10)* para la morbilidad y mortalidad, llevará a cabo la Organización Panamericana de la Salud, OPS y el Ministerio de Salud y Protección Social a través de la Secretaria de Salud de Santander, en Bucaramanga del 17 al 21 de marzo.

El curso tiene como objetivo capacitar a los participantes en los conceptos, y la aplicación de los lineamientos para la codificación de la morbilidad y mortalidad con base en la normativa establecida en la Décima edición de la Clasificación Estadística Internacional de Enfermedades y Problemas Relacionados con la Salud (CIE-10).

Para el desarrollo de esta jornada académica, a cargo de la Coordinación de Vigilancia Epidemiológica y Demografía de la Dirección de Salud Integral, se ha convocado al personal técnico, administrativo y asistencial que recibe, procesa, analiza y valida la información de morbilidad y mortalidad registradas en las instituciones de salud del Departamento de Santander.

La CIE, se usa a nivel global para estandarizar la información producida en los servicios de salud, tanto de morbilidad y mortalidad, para poder hacer análisis, conocer las primeras causas de enfermedad, desagregado por edad, sexo y procedencia, para mejorar las estadísticas de salud, las cuales son fundamentales para la toma de decisiones en todos los niveles de gestión de las autoridades de salud del Departamento.

Mediante presentaciones magistrales y talleres prácticos, expertos conferencistas facilitarán a los participantes las herramientas para identificar las estructuras anatómicas y la terminología médica empleada en la CIE-10 y también fortalecerán sus conocimientos sobre el uso de los tres volúmenes de la Clasificación. Además, se capacitarán sobre la codificación de la morbilidad y aplicarán las reglas de selección de la afección principal.

El curso se llevará a cabo en el Hotel Ciudad Bonita a partir de las 8:00 de la mañana del 17 al 21 de marzo, y sólo se entregará certificado de participación en el curso a quien haya asistido a todas las actividades previstas en la agenda y obtenga un puntaje total en las evaluaciones de más de 70 puntos.

SOBRE EL CIE -10

La Clasificación Estadística Internacional de Enfermedades y Problemas Relacionados con la Salud, Décima Revisión (CIE-10) fue respaldada por la Cuadragésima Tercera Asamblea Mundial de la Salud en mayo de 1990 y se empezó a usar en los Estados Miembros de la Organización Mundial de la Salud (OMS) a partir de 1994.

La CIE-10 constituye uno de los estándares internacionales más usados para elaborar estadísticas de morbilidad y mortalidad en el mundo y su propósito es permitir el registro sistemático, el análisis, la interpretación y la comparación de los datos de mortalidad y morbilidad recolectados en diferentes países y regiones, y en diferentes momentos. La clasificación permite la conversión de los términos diagnósticos y de otros problemas de salud, de palabras a códigos alfanuméricos que facilitan su almacenamiento y posterior recuperación para el análisis de la información.

La CIE puede utilizarse para clasificar enfermedades y otros problemas de salud consignados en muchos tipos de registros vitales y de salud. Originalmente su uso se limitó a clasificar las causas de mortalidad tal como se mencionan en los registros de defunción.

Mayores informes:

Alexander Torres,

Coordinación de Vigilancia Epidemiológica y Demografía

Dirección de Salud Integral – Secretaria de Salud de Santander